
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 10.11.2022  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ortschaftsrates Neundorf (OSR-N_20_VII) wurde am Donnerstag, 
10.11.2022 im Feuerwehrgerätehaus der FFW Neundorf, OT Neundorf (Anhalt), Staßfurt 
durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:50 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Stefan Riemann   

Mitglieder 
Herr Lothar Bechmann   
Frau Diana Franz   
Frau Katja Hesse   
Herr Frank Rögner   
 
Verwaltung 
Herr René Zok – Bürgermeister 
Herr Frank Wabnitz – Serviceeinheitsleiter Finanzen 
und Beteiligungsmanagement 
Frau Antje Herwig – SB Recht   
Frau Susanne Henschke – Fachdienstleiterin  
Sicherheit und Ordnung  
Frau Michaelis-Knakowski – Fachdienstleiterin 
Planung und Liegenschaften 
 
Seniorenbeirat  
Frau Petra Bär 
 
Presse 
Herr Tom Szyja – Staßfurter Volksstimme  
 

Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Mathias Fritz   
 
 

 
 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  5 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ortschaftsrates 
  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen 
und Veränderungen der Tagesordnung  
 

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

6. Einwohnerfragestunde  
 

7. Informationen des Ortsbürgermeisters 
  

8. Informationen der Verwaltung  
 

9. Informationen des Seniorenbeirates 
  

10. Kita-Konzept der Stadt Staßfurt  
 

11. Eckdaten zum 1. Haushaltsplanentwurf 2023  
 

     Beratungen und Beschlussfassungen 
  

12. Grundsatzbeschluss zur Bereitstellung von Verfügungsmitteln für Ortsbürgermeis-
ter und Ortschaftsräte 
Beschlussvorlage 0596/2022 
 

13. Änderung der Sondernutzungsgebührensatzung 
Beschlussvorlage 0617/2022 
 

14. Entgeltvereinbarungen Stadt Staßfurt/Salzlandkreis für die Kindertageseinrichtun-
gen in Trägerschaft der Stadt Staßfurt für das Jahr 2022 
Beschlussvorlage 0614/2022 
 

15. Sachantrag zur Instandsetzung Staßfurter Straße/ Alte Güstener Straße in Neund-
orf 
Sachantrag 0619/2022 
 

16. Antrag auf Durchführung eines Zielabweichungsverfahrens im Bereich des Wind-
parks Aschersleben-Giersleben gemeinsam mit den betroffenen Gemeinden 
Aschersleben und Giersleben (Verbandsgemeinde Saale-Wipper) zum Zwecke 
Repowering und Erweiterung 
Beschlussvorlage 0624/2022 
 

17. Anfragen und Anregungen 
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Nichtöffentlicher Teil 

18. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

19. Informationen des Ortsbürgermeisters 
  

20. Anfragen und Anregungen 
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ortschaftsrates  
  

Herr Riemann eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt alle Anwe-
senden. 

    
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt. 
    
 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

Es sind 5 von 6 Mitgliedern des Ortschaftsrates anwesend. Die Beschlussfähig-
keit wir festgestellt. 
 

 4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Infor-
mationen und Veränderungen der Tagesordnung  

  
Herr Rögner beantragt im Punkt 10 - Rederecht für die Elternvertreter Frau Ewald 
und Frau Malcherek. 
 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form mit den Rederechten festge-
stellt. 

    
 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
  

Herr Riemann lässt die Niederschrift vom 01.09.2022 abstimmen. 
 
Ja  5   Nein  0  Enthaltungen  0 
 
Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wir ohne Änderungen festge-
stellt. 

    
 6. Einwohnerfragestunde  
  

Herr Tismer 
Ich bitte um Kontaktaufnahme und Überprüfung bezüglich der Bäume (Wurzeln). 
Diese heben die Mauer an und es entstehen Risse.  
 

    
 7. Informationen des Ortsbürgermeisters  
  

Herr Riemann informiert: 
- Volkstrauertag 13.11.2022 Treffen 9.30 Uhr auf dem Friedhof 
- Weihnnachtsmarkt: 26.11.2022 Beginn 15:00 Uhr auf dem Gelände der   
  "Freilichtbühne" 
- 11.11.2022 Jahreshauptversammlung des TSV um 19:00 Uhr in der    
 Gaststätte  
 " Zur Quelle" in Neundorf 

           - mit der Einzäunung des Sportplatzes wurde begonnen 
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 8. Informationen der Verwaltung  
  

Frau Herwig informiert: 
-USt-Satzung der Stadt Staßfurt zum 01.01.2023 vorgestellt 
 z.B. Nutzung des Dorfgemeinschaftshauses ab Jan. Miete plus Ust 
 
Herr Wabnitz informiert: 
 - Nachnutzung der Grundschule Neundorf, geplant Zwischenarchiv und Jugend-
club 
 
Frau Michaelis-Knakowski informiert: 
- Rathaus Neundorf , Decken bestehen aus 2 Schichten ( Beton und Lehm) lt. 
Statiker ist die Decke zu schwer und die Betonschicht muss entfernt werden, 
Mehrkosten ca. 17.000 Euro, es müssen neue Fördermittel gewährt werden ( ca. 
14 Tage ) dann wir weiter gearbeitet. 
 

 9. Informationen des Seniorenbeirates  
  

Frau Bär teilt mit, das der Seniorenbeirat seine Unterschriftensammlung gegen 
die Schließung der Sparkassen im Winter beendet hat. Am 11.11.2022 werden 
diese an die Sparkasse überreicht.  
 

 10. Kita-Konzept der Stadt Staßfurt  
  

Herr Wabnitz  
Das Konzept steht zur Diskussion in den Ausschüssen und der Stadtratssitzung.   
 
Herr Zok bietet den Elternvertretern an, zur nächsten Gemeindeelternvertre-
tungssitzung zu kommen, falls Fragen zu diesem Konzept sind.  
 

 11. Eckdaten zum 1. Haushaltsplanentwurf 2023  
  

Herr Wabnitz führt zum Thema ein. 
Für Neundorf sind keine Änderungen an den geplanten Anschaffungen vorgese-
hen. 
 
Herr Riemann 
Die Kosten für die Teichsanierung sollten mit aufgenommen werden. 
 
Frau Michaelis-Knakowski 
Die Kosten gehören nicht in den Finanzplan sondern in den Baukostenplan.  
 

  Beratungen und Beschlussfassungen 
  

 12. Grundsatzbeschluss zur Bereitstellung von Verfügungsmitteln für Ortsbür-
germeister und Ortschaftsräte 
Beschlussvorlage 0596/2022 

  
Es gibt Beratungsbedarf.   
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt, den Ortsbürgermeistern und Ort-
schaftsräten widerruflich ab dem Haushaltsjahr 2023 Verfügungsmittel von insge-
samt 6.000,00 € pro Jahr zur Verfügung zu stellen, die sich entsprechend der 
Einwohnerzahl der Ortschaften, wie aus der Anlage ersichtlich, verteilen. 
Dieser Beschluss soll als Grundsatzbeschluss gefasst werden und nach Be-
schlussfassung durch einen Beschluss über die Richtlinien der Verwendung und 
Abrechnung der Verfügungsmittel ergänzt werden.    
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 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 13. Änderung der Sondernutzungsgebührensatzung 
Beschlussvorlage 0617/2022 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf.   
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beauftragt den Bürgermeister, die Sondernut-
zungsgebührensatzung, durch Aufnahme eines Gebührentarifs für das Abstellen 
von E-Scootern, welche gewerblich, hier zum Zweck des Abschlusses eines 
Mietvertrages, im öffentlichen Straßenraum abgestellt werden, zu ändern.  
Der Gebührentarif soll wie folgt lauten: 
 

Nr. Art der Sondernut-
zung 

Bemes-
sungs-
grundlage 

Zeitein-
heit 

Gebühren-
satz in € 

Mindest-
gebühr in 
€ 

22 Bereitstellung von 
gewerblichen Ver-
leihsystemen für 
Eletrokleinstfahr-
zeuge im Sinn der 
Elektrokleinstfahr-
zeuge Verordnung 
(eKFV) 

Stück monat-
lich 
 

2,00 X 

    
 einstimmig angenommen  

Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 14. Entgeltvereinbarungen Stadt Staßfurt/Salzlandkreis für die Kindertagesein-
richtungen in Trägerschaft der Stadt Staßfurt für das Jahr 2022 
Beschlussvorlage 0614/2022 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Anerkennung der zwischen der 
Stadt Staßfurt und dem Salzlandkreis verhandelten Kosten der Kindertagesein-
richtungen in städtischer Trägerschaft für das Jahr 2022 und beauftragt den Bür-
germeister, die Entgeltvereinbarungen gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung 
und Betreuung von Kindern in Tageseinrichtungen und in Tagespflege (KiFöG) 
zwischen dem Salzlandkreis und der Stadt Staßfurt über den Betrieb der Tages-
einrichtungen nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetzbuch für 
das Jahr 2022 abzuschließen. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 15. Sachantrag zur Instandsetzung Staßfurter Straße/ Alte Güstener Straße in 
Neundorf 
Sachantrag 0619/2022 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf.   
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 Beschluss: 
Der Ortschaftsrat Neundorf beschließt den Bürgermeister der Stadt Staßfurt zu 
beauftragen, sich bei dem zuständigen Baulastträger, dem Land Sachsen-Anhalt, 
für eine Instandsetzung bzw. Sanierung der Ortsdurchfahrt in Neundorf einzuset-
zen.   
    

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 16. Antrag auf Durchführung eines Zielabweichungsverfahrens im Bereich des 
Windparks Aschersleben-Giersleben gemeinsam mit den betroffenen Ge-
meinden Aschersleben und Giersleben (Verbandsgemeinde Saale-Wipper) 
zum Zwecke Repowering und Erweiterung 
Beschlussvorlage 0624/2022 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf.    
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt, dass zum Zwecke des Repowerings 
der bestehenden Windenergieanlagen der Windpark Aschersleben-Giersleben 
vergrößert wird. Dazu schließt sich die Stadt Staßfurt der Stadt Aschersleben und 
der Verbandsgemeinde Saale-Wipper an, so dass gemeinsam ein Antrag auf 
Durchführung eines Verfahrens zur Zielabweichung von den Zielen der Raum-
ordnung bei der Regionalen Planungsgemeinschaft Magdeburg gestellt wird. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 17. Anfragen und Anregungen  
  

Herr Bechmann 

Auf dem Sportplatz wird im Sommer 2 mal im Monat und ab Oktober bis Dezem-
ber 1 mal im Monat eine Unterhaltsreinigung durchgeführt. Es sind im Moment 4 
Mannschaften im Spielbetrieb, da ist einmal im Monat zu wenig. Bitte um Über-
prüfung. 

Laut Vertrag soll 2 mal im Jahr (Mai und Oktober) eine Grundreinigung durchge-
führt werden. Letztmalig wurde diese im Mai 2019 gemacht. Bitten um Überprü-
fung der Verträge bzw. Einhaltung der Verträge. 

Vereinshaus auf dem Sportplatz ist 20 Jahre alt und bräuchte einen neuen An-
strich, wann wäre dies möglich? 

Frau Franz 

Nach verlegen des Glasfasernetzes sind die Fußwege nicht wieder optimal her-
gestellt. Stadt sollte dieses bitte umgehend überprüfen. 

 

 

Stefan Riemann 
Ortsbürgermeister 
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